

TIZI-OUZOU

# L'eau et la construction au menu des travaux du conseil de wilaya

*Le conseil de wilaya, tenu mercredi dernier et présidé par le wali, a évoqué deux grands problèmes de l'heure: l'eau potable et le logement en Kabylie. C'est ainsi qu'à l'ouverture de la séance et d'emblée le wali a parlé du secteur de la construction et de l'urbanisme en disant que ces deux instruments sont importants pour le développement.*

**Kamel Soltani**

Il a tout de suite montré du doigt le PDAU et le POS selon lui, faits à la hâte et n'ayant guère associé les parties intéressées ou carrément les travaux ont été expédiés. Selon le wali il n'est pas normal qu'une année après l'établissement du POS on soit obligé de le réétudier. Et de souligner une évidence: l'absence de coordination entre les services. Ensuite il explique que les POS gère l'espace alors que l'on a trop focalisé sur le bâti sans apparemment trop réfléchir sur les structures d'accompagnement. Il a de même évoqué les retards souvent considérables en affirmant «je me suis engagé», entendre par là son engagement à la réalisation de certaines structures et infrastructures et de souligner «si les marchés sont approuvés comment accepter que les ordres de service ne suivent pas immédiatement



ment, c'est là une fuite en avant». Comme il souligne que ce faisant la wilaya n'encourage guère les entreprises à rester. Ensuite le wali de faire des remarques très pertinentes au DUCH en ce qui concerne les projets qui trainent depuis 2002 comme il a fait état des constructions illicites en notant que la wilaya ne possède aucun chiffre relatif à ces constructions. Il semble d'ailleurs en être de même pour l'habitat précaire. Passant à l'examen de la situation des raccorde-

ments en eau potable des communes et des villages de la région depuis le barrage de Taksebt, le wali a souligné que le raccordement des chaînes d'AEP au transfert se trouvant dans l'axe Taksebt, Freha, Azazga d'un débit de 21 millions de M3/ans, doit alimenter 320 villages soit 400 000 citoyens. Dans l'exposé explicatif donné par les responsables de ce secteur, on retient que les 11 chaînes alimenteront pratiquement tous les villages de la zone est et nord de la wilaya soit de

Yakouren à Ouaguenoun en passant par Larbaa Nath Irathen, Azazga, Mekla, Boudjima, Aghribs, Azefoun et Souama. La zone sud de la wilaya, soit les régions de Draa El Mizan, Aion Zaouia, Boghni et Ouadhias, sera quant à elle alimentée par le barrage d'Assif Asserdoune dans la wilaya de Bouira. Revenant sur le transfert d'eau vers Freha on a appris que le volume affecté à cet axe, soit 21hm3/an, renforcera l'alimentation en eau potable de 16 chefs-lieux de communes. Le projet actuellement à un taux d'avancement de 95% consiste en la pose de 35 000m de canalisation, un réservoir de 1000m3 à Tazazrait. Un autre réservoir de 3000m3 à Freha et un réservoir de 5000m3 à Azazga et trois stations de pression avec les réservoirs de transit y afférents. En somme d'ici au 05 juillet, cette partie de la Kabylie verra enfin le problème de l'eau potable, en principe définitivement réglé.

# Carte sur table

Par S.A.H

## BOUALEM ZID EL GEUDEM...

*«Le visage d'un roi qu'un crabe a mordu, ne peut pas exprimer la béatitude» (JEAN GIRAUDOUX)*

Mon oncle chéri est rentré d'Alger hier avec plein de choses la tête et les poches.

Vous savez, avec ses responsabilités et ses obligations de haut responsable, il ne lui arrive pas souvent de prendre l'avion.

Les interminables coups de fil à partir du bureau au sein du cabinet qu'il occupe, suffisent amplement au bonheur des uns et des autres. Et puis souvent, tout se règle par portables interposés.

Bref, pour le moment, tonton est là, sur place, en chair et en os.

Ce qui l'a fait venir ? Eh bien c'est sa maman qui se sent mal en point, mais c'est aussi les affaires car après tout, il y a de ces marchés qu'on ne peut conclure qu'à base de rencontres en tête à tête, loin des habituels salons d'alcôve de la capitale. Outre sa valise diplomatique et son flingue, ammi Boualem compte nous offrir plein de billets d'avion pour sans doute un été indien féérique à passer quelque part sur un océan ou un autre. Lui, sa particularité c'est d'offrir aux gens plein de choses le jour de son anniversaire ou de ses amours retrouvées, et ce, pour la simple raison qu'il n'attend rien des autres, mais jamais rien. Lors de son séjour, un peu tout le monde a jugé utile de profiter de sa bonté et ses élans de générosité.

Mon père d'ailleurs n'a pas manqué d'aborder son frère pour s'inquiéter du sort de son «mazouzi».

En plus de la Omra que tonton Boualem a fait bénéficier cette année exceptionnellement à toute la famille, mon jeune frère aura 40.000 dinars de salaire, comme débutant.

### COLLOQUE INTERNATIONAL SUR L'OPTIMISATION ET LES SYSTÈMES D'INFORMATION

## Ecole d'été sur l'aide à la décision

COSI a pour objectif, de regrouper des chercheurs issus des communautés systèmes d'information, de discussions, et d'échanges entre chercheurs algériens et étrangers.

La quatrième édition COSI 2007, est organisée par le Dr Nacer Benamrane, du département d'informatique de l'université des sciences et de la technologie «Mohamed Boudiaf» (JUSTOMB), du 11 au 13 juin 2007, et fait suite à une série de colloques, qui se sont déroulés à Tizi Ouzou (2004), Bejaïa (2005), et Alger (2006).

Cette édition, a rassemblé plus d'une centaine de participants, venant de toutes les régions d'Algérie, de Tunisie, de France, de Suisse, du Royaume Uni et du Canada.

Le programme du colloque, comporte des présentations des travaux les plus récents, dans les domaines des colloques sélectionnés, par un comité scientifique de haut niveau, présidé par Lakhdar Saïs de l'université d'Artois (France), et de Lhouari Nourine de l'université de Clermont Ferrand (France). Il compte également, quatre conférenciers invités, de renommée internationale. La

*Le colloque sur l'optimisation et les systèmes d'information (COSI), a été fondé en 2003, dans le cadre du projet de coopération (CMEP) entre l'université de Tizi Ouzou (Algérie), et l'université de Clermont Ferrand (France), par Mohamed Aidene, Lahouari Nourine et Bachir Sadi.*

première plénière du professeur Habib Zaïdi, de la division de médecine nucléaire de l'hôpital universitaire de Genève (Suisse), porte sur la problématique de l'imagerie médicale. Le professeur Pierre Hansen, du centre des hautes études commerciales de Montréal (Canada), répondra dans la seconde plénière à la question «L'ordinateur peut-il faire des découvertes ?». La troisième du professeur Michel Chein, de l'université de Montpellier II (France), porte sur la recherche d'informations par le contenu. La quatrième plénière, du professeur Mokrane Bouzeghoub, de l'université de Versailles (France), concerne la qualité des données, dans les systèmes d'information.

Cet événement, n'aurait pas pu se dérouler, sans le soutien de nos généreux sponsors (Mesr, ANDRU, Algérie Telecom, ARPT, AUF, ENAGEO, SIMPA, les sociétés de promotions immobilières, Aribi SOT, et du recteur, le professeur Mohamed Bensafi de l'US-

TOMB. Cette année, le colloque a été précédé d'une école d'été de deux jours, sur l'aide à la décision, organisée par Dr Nacer Benamrane, le Pr Lakhdar Saïs, le Pr Lhouari Nourine, le Dr Youssef Hamadi, permettant ainsi aux jeunes chercheurs de suivre des cours avancés sur l'optimisation globale, la théorie des jeux, la fouille de données, les entrepôts de données, la satisfaisabilité et la programmation par contrainte. C'est la première école d'été, organisée en Algérie, sur le domaine de l'aide à la décision. Cette école, a été sponsorisée par Microsoft Research, dans le cadre du programme Inspire. C'est la quatrième école d'été, soutenue par Microsoft en Afrique, après l'Afrique du sud, le Ghana et le Maroc.

Un sondage a été réalisé, auprès des étudiants participant à l'école. Les différentes questions du sondage, sont notées sur une échelle de 1 à 5.

Les résultats de ce sondage, sont extrêmement positifs, et notés en-

tre 4 et 5. L'objectif de ce sondage, montre la réussite de cette école.

L'école d'été s'est terminée, par une présentation du docteur Youssef Hamadi, de Microsoft Research, Cambridge - Royaume Uni sur les différents programmes, de soutien de la recherche et de la formation, à destination des pays du sud, ce qui est de bonne augure pour l'avenir.

Le colloque a été clôturé, en fin d'après midi du 13 juin, et en est sortie la création d'une association scientifique en France, dont les objectifs sont de rassembler toutes les bonnes volontés, en particulier les scientifiques algériens et étrangers, pour aider au développement de l'enseignement de la recherche scientifique en Algérie, à travers des projets bilatéraux, entre les universités algériennes et françaises.

Le bénéfice scientifique, tiré du colloque est très positif scientifiquement, et très riche, sur le plan des échanges scientifiques entre chercheurs.

## Hachemi Djar s'entretient avec son homologue de Guinée

Le ministre de la Jeunesse et des sports, M. Hachemi Djar et le Ministre délégué chargé des affaires africaines et du Maghreb Arabe, M. Abdoukader Messahel se sont entretenus samedi avec le Ministre de la jeunesse, des sports et de la culture de la République de Guinée, M. Baid Aribot, en



visite en Algérie, indique un communiqué du ministère de la jeunesse et des sports (MJS). Cette rencontre à laquelle assistait l'Ambassadeur de Guinée en Algérie, a porté essentiellement, selon le communiqué, sur les expériences des deux pays en matière de politique de sports et de jeunesse. La partie guinéenne a exprimé son souhait de mieux connaître l'expérience algérienne en matière de formation de l'encadrement sportif et de jeunesse. Des perspectives de coopération ont également été évoquées. Il est à rappeler que le Ministre guinéen accompagné d'une importante délégation assistera à la rencontre de football entre l'Algérie et la Guinée, samedi soir (21h00), au stade du 5 juillet pour le compte de la 5<sup>e</sup> et avant dernière journée des qualifications de la Coupe d'Afrique des nations de football (CAN-2008).

## Installation hier du groupe parlementaire d'amitié algéro-sahraoui

Le président de l'Assemblée Populaire Nationale (APN), M. Abdelaziz Ziari, procédera dimanche au siège de l'APN, à l'installation du groupe parlementaire d'amitié algéro-sahraoui, indique samedi un communiqué de l'APN. Cette installation entre dans le cadre «du renforcement» des relations de coopération établies entre l'APN et les institutions parlementaires des pays frères et amis, précise-t-on de même source.